

EN CUATRO JORNADAS SUS TÍTULOS PIERDEN 23%

# Recortan nota a ICA; sus acciones se derrumban

En los próximos 12 meses vencen 12,350 millones de pesos de su deuda

Carmen Luna  
EL ECONOMISTA

LAS ACCIONES de la constructora ICA se hundieron el miércoles 8.07% en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), su peor caída de 21 meses a 25.76 pesos, un mínimo de ocho meses; lo que contribuyó a que el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) extendiera sus pérdidas y cerrara en su peor nivel de más de ocho meses.

Los títulos de ICA hilaron cuatro jornadas de pérdidas en las que retroceden 23.06% y así se cotizan en su peor nivel desde el 28 de septiembre, ahora afectadas por un recorte en la recomendación de Deutsche Bank.

El banco degradó los títulos de la constructora a "mantener" desde "compra", después de que Moody's y S&P recortaran las calificaciones de ICA debido al incremento de la deuda a nivel de la controladora para financiar la realización de proyectos existentes, lo que ha reducido su flexibilidad financiera y liquidez.

Las expectativas de débil liquidez se hicieron presentes luego del anuncio de la potencial venta de 100 millones de acciones serie B del Grupo Aeroportuario del Centro del Norte, OMA, que ICA tiene en sus manos, con lo cual ya no consolidará los resultados del grupo aeroportuario, uno de los negocios más rentables.

De acuerdo con José Antonio Maya, analista de CI Banco, con esto "se volteó a ver los altos niveles de apalancamiento de la constructora... Esto muestra que ICA necesita financiamiento".

La constructora cerró el primer trimestre del año con una deuda total de 54,162 millones de pesos; de ésta, 12,350 millones es decir, 22% vencen en los próximos 12 meses.

Por lo anterior, algunos especialistas esperan que ICA destine parte de los recursos de la venta al pago de deuda, pero reduciría su capacidad para generar flujos de efectivo estables.

Roberto Solano, analista de Monex, indicó: "Al mercado no le gustó la probable venta, ya que OMA brinda un soporte importante en los resultados de ICA".

## CON GRIETAS

 ICA  
(PESOS POR ACCIÓN)



FUENTE: ECONOMATICA.

GRÁFICO: EE

En su última jornada los papeles de la constructora cayeron más de 8% a un mínimo desde septiembre del año pasado.

Asimismo, los especialistas coincidieron en que otro de los factores que ha golpeado a ICA radica en que su negocio de construcción se ha desacelerado ante el retraso en el inicio de proyectos así como de la presentación del Plan Nacional de Infraestructura.

Esto impulsó, a inicios del año, a las acciones de las empresas del sector ante expectativas de un alza importante en los montos de inversión para este sexenio.

Antonio Maya indicó que, además, con el atraso del gasto público por el cambio de administración, el incumplimiento de pago del Gobierno del DF por la construcción de la Línea 12 del Metro y dos débiles reportes trimestrales han disminuido las expectativas para ICA.

"En el mediano plazo vemos una recuperación, pero primero tienen que darse las licitaciones para que empiecen a construir" agregó.

### IPC EXTIENDE PÉRDIDAS

El IPC cayó 1.06% a 40,119.02 enteros, su peor nivel desde el 11 de septiembre, e hiló tres jornadas a la baja en las que pierde 4%, afectado por el

“Al mercado no le gustó la probable venta, ya que OMA brinda un soporte importante en los resultados de ICA”.

**Roberto Solano,**  
analista de  
Monex.

descenso de las acciones de mayor liquidez y ante señales mixtas de la Fed sobre si mantendrá el ritmo de su estímulo monetario.

Los títulos de Banorte, FEMSA y Televisa perdieron 4.44, 3.23 y 1.39%, respectivamente.

Actinver indicó que el índice también fue afectado por una débil cifra de ventas minoristas de marzo, y refirió: "Se mantiene frágil; el siguiente soporte está en los 40,000 puntos; de romperlo, el siguiente se sitúa en 39,400".

Explicó que, no obstante, "los fundamentales se mantienen firmes y atractivos para la inversión. La desaceleración económica actual es coyuntural. Las reformas estructurales generarán potencial de crecimiento arriba de 4% a partir del 2014".

Carlos Ponce, director de análisis bursátil de Grupo Financiero Ve por Más, indicó en un reporte: "La manifestación está dentro de los parámetros de volatilidad promedio anual del IPC".

En el mercado cambiario, el peso se depreció 0.87% a 12.4296 unidades por dólar, su nivel más bajo frente al billete verde desde el 19 de marzo.